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        CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE 

DE FLORIANÓPOLIS 
 

 
REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL – 

CTEA COMDEMA EM 16.05.2023  

Aos dezesseis dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, às 14:04 horas, reuniu-se a 1 

Câmara Técnica de Educação Ambiental (CTEA), no formato virtual, link: 2 

http://meet.google.com/dhw-hugx-yko. OBS.: Reunião sem possibilidade de gravação). 3 

Estavam presentes os seguintes representantes: O Presidente, Sr. Eduardo Moure 4 

(ACESA), Sra. Marilei Grams (SMS), Sr. Marcelo Luiz Zapelini (SMMA/SGRS), Sra. 5 

Letícia Zampieri (R3 Animal), Sr. Rodrigo Mohedano (UFSC), Sr. Rodrigo Franco 6 

(Instituto Çarakura), Sra. Rosangela Teixeira Garcia (SME), Sra. Graciane Corso 7 

(AAGTEA RH08). Presentes também Samanta Vitória Pelle Gonçalves - UFSC 8 

(NEAmb), Bruna Klopass Locks de Godoi - UFSC (NEAmb), Julia Dutra - UFSC 9 

(NEAmb) e a Secretária Executiva da CTEA/COMDEMA Tânia da Silva Homem, 10 

completando doze (12) participantes, representando oito (08) instituições efetivas da 11 

CTEA/COMDEMA. Justificaram a ausência: Sra. Alesandra Birolo (Instituto Ekko 12 

Brasil), Sr. Ricardo Cerruti Oehling (IAR). Eduardo iniciou a reunião agradecendo a 13 

presença de todos, desejou uma boa tarde e assumiu a condução dos trabalhos na 14 

condição de presidente. Em seguida, iniciou a pauta da reunião. Como primeiro item, 15 

colocou-se em votação a ATA REVISADA da reunião ordinária de 18.04.2023. Aberta 16 

a votação a ATA foi aprovada por unanimidade. Na sequência, Eduardo, passou ao 17 

segundo item da pauta: “Repasses do Grupo de Trabalho da proposta de Projeto da 18 

Rede/Fórum de Educadores Ambientais de Florianópolis para o FUNAMBIENTE para 19 

apreciação e aprovação”. Eduardo compartilhou uma tela com as informações da minuta 20 

da proposta que vem sendo construída pelo grupo de trabalho GT com a participação de 21 

membros do NEAMB/UFSC. Concluída a apresentação da minuta do projeto, Eduardo 22 

abriu para debates e contribuições. Após dialogo, os membros fizeram algumas sugestões 23 

e ficou definido que o GT continuará trabalhando na construção coletiva do projeto, 24 

disponível no google docs para todos os membros do GT e da CTEA. Ato contínuo, 25 

Eduardo deu prosseguimento a pauta, passando ao terceiro item: “Apresentação: 26 

Rosangela Teixeira Garcia (SME), Tema: Projetos de EA desenvolvido pela Escola do 27 

Mar”. Rosangela deu início a apresentação esclarecendo que a Escola do Mar é um 28 

projeto extracurricular da Secretaria Municipal de Educação de Florianópolis que, desde 29 
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2008, desenvolve atividades com educadores, estudantes da educação infantil, Ensino 30 

Fundamental e Educação de Jovens e Adultos da Rede Municipal de Ensino. Além disso, 31 

realiza ações com a comunidade de Canasvieiras. Destacou a equipe do projeto: Gisele 32 

Toledo (Chefia), Rosangela Teixeira Garcia (Coordenadora), Helen Rios (Historiadora e 33 

professora de História), Roberta Devesa (Bióloga Marinha e educadora ambiental) e 34 

Bruna Morais de Souza (Estagiária de ciências biológicas). Rosangela discorreu sobre os 35 

objetivos do projeto, principais atividades, formações ofertadas em parceria internas e 36 

externas, projetos realizados pela Escola do Mar em parceria com outras instituições, 37 

ações de limpezas nas praias com a comunidade escolar. Concluída a apresentação, 38 

Eduardo agradeceu a Rosângela pela excelente apresentação e, passou ao quarto item da 39 

pauta: “Diálogo sobre a Carta e os encaminhamentos da 1ª Conferência de Educação 40 

Ambiental de Florianópolis (1ª CONFER.EA) realizada em 2019. Eduardo informou 41 

que a carta está entrando como uma das justificativas do projeto Rede/Fórum de 42 

Educadores Ambientais de Florianópolis e no processo de releitura da carta está sendo 43 

feito uma sistematização para organizar o que foi efetivamente realizado e o que ainda 44 

está por fazer. Eduardo abriu a palavra para manifestações e contribuições. Após 45 

diálogo, Rodrigo Franco (Instituto Çarakura) destacou a colaboração dos membros do 46 

(NEAmb UFSC) na construção do projeto. Samanta (NEAmb UFSC), disse que é muito 47 

gratificante para eles que saem da graduação com oportunidade de participar na 48 

construção dessa proposta enquanto política pública municipal. Eduardo fez um 49 

agradecimento especial aos membros do (NEAmb UFSC) pela parceria na construção do 50 

projeto e destacou que para a próxima reunião espera estar com o projeto concluído para 51 

aprovação. Ato contínuo, Eduardo passou ao último item da pauta: Assuntos gerais. 52 

Eduardo informou que ocorrerá a terceira etapa das oficinas participativas do processo de 53 

elaboração dos planos de manejo de unidades de conservação (UC 's) municipais. As 54 

oficinas irão ocorrer na semana de 22 a 25 de maio. Reforçou o convite para a III 55 

Conferência Municipal de Saneamento Básico destacando que a programação detalhada 56 

do evento estará disponível no site da III Conferência: 57 

https://www.pmf.sc.gov.br/entidades/saneamento/index.php?cms= iii + conferência & 58 

menu= 3 & submenuid=2371. Inscrições já estão abertas no site da Prefeitura, link: 59 

https://www.pmf.sc.gov.br/entidades/saneamento/index.php?cms=iii+conferencia&menu=3&submenuid=2371
https://www.pmf.sc.gov.br/entidades/saneamento/index.php?cms=iii+conferencia&menu=3&submenuid=2371
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https://docs.google.com/forms/d/1B2JHhilvoR9SpOBEX13XyY2hBgTk5BfaGqyrqpxU60 

MMI/edit.  Marcelo (SMMA/SGRS), informou que o programa” minhoca na cabeça” foi 61 

reativado pela prefeitura que adquiriu mais 2 mil kits do “minhocário”. Serão distribuídos 62 

para escolas e projetos sociais, destacando que as inscrições para as oficinas ocorrerão na 63 

semana do meio ambiente e as inscrições já estão abertas e é bastante concorrido. 64 

Rodrigo Franco (Instituto Çarakura), informou sobre o II Festival KYRINGUE VY'A, 65 

Festival de arte, música e bons encontros em apoio a finalização da construção do espaço 66 

de infância guarani Kyringue Arandua na Aldeia Yynn Moroti Whera e a Aldeia Tekoa 67 

VY'A. No espaço MATURA Rodovia Francisco Magno Vieira, 3451 – Campeche, no 68 

domingo, dia 21/05 a partir das 12h30. Destacou que enviou o convite no grupo do 69 

whatsAapp. Por fim, Eduardo, informou que a próxima reunião da CTEA será no dia 70 

20.06.2023 às 14h. Informou que deverá ser pautado para a reunião de julho (18.07.2023) 71 

as eleições para presidente e vice-presidente da CTEA. Ninguém mais fez uso da palavra. 72 

Nada mais havendo a tratar, Eduardo agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião 73 

às 15:40. Esta Ata foi redigida por Tânia da Silva Homem, Secretária Executiva da 74 

CTEA/COMDEMA, que a submeterá à apreciação e aprovação dos membros para todos 75 

os efeitos legais. 76 

 77 
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